

### 15. Ausgabe im Januar 2019



Liebe Eltern, liebe Freunde  
der Daniel-Straub-Realschule,

Wir stehen kurz vor dem Ende des ersten Schulhalbjahres und es ist Zeit für einen Rückblick auf die letzten ereignisreichen Monate des Schuljahres.

#### Personal

Mit 467 Schülerinnen und Schülern und 38 Kolleginnen und Kollegen begann das Schuljahr 2018/2019. Ein früher Krankheitsausfall ließ den Schulstart turbulent beginnen. Im September konnten neue Kollegen an der Daniel-Straub-Realschule begrüßt werden: Frau Ambrosch unterrichtet die Fächer Sport, AES / MUM und Mathematik. Herr Beck unterrichtet die Fächer Englisch, Geschichte sowie EWG / Geographie / Gemeinschaftskunde. Herr Schönholz ist Lehramtsanwärter am Pädagogischen Fachseminar und unterrichtet die Fächer Sport und BK. Frau Vogelbacher ist als Lehramtsanwärterin in diesem Schuljahr im eigenständigen Unterricht. Für die anstehenden Prüfungen

wünschen wir beiden viel Glück. Frau Baumhauer und Frau Pertl sind nach ihren Babypausen in Teilzeit wieder an der Schule zurück. Frau Schlaiss kann man seit November 2018 zu einer kleinen Tochter gratulieren

#### Unterricht

Der Bildungsplan und die zunehmend heterogene Schülerschaft an Realschulen macht eine äußere Differenzierung in den Klassen 7 und 8 unumgänglich. In Klassenstufe 7 haben wir aus drei sechsten Klassen vier siebte Klassen gebildet. Die Kinder in der neu entstandenen siebten Klasse werden somit in allen Fächern auf dem G-Niveau unterrichtet. In Klassenstufe 8 sind die Schülerinnen und Schüler des

#### Inhaltsverzeichnis:

##### Seite 1

Personal  
Unterricht

##### Seite 2

Förderverein  
Sanierung der DSR

##### Seite 3

Berufsorientierung an RS (BO)

##### Seite 4

Termine  
Schuljahr 2018/19

#### Impressum

Daniel-Straub-Realschule  
Umlandstraße 15  
73312 Geislingen/Steige  
Schulleiter Franz Sommer

Tel.: 07331/24341  
Fax: 07331/24340

poststelle@  
straub.rs.geislingen.schule.bwl.de

G-Niveaus in den Fächern Mathematik, Deutsch und Englisch in eigenen Lerngruppen. Für die gezielte Vorbereitung dieser Schülerinnen und Schüler auf die Hauptschulabschlussprüfung im Schuljahr 2019 / 2020 ist diese äußere Differenzierung die sinnvollste Maßnahme.

Erfreulicherweise können wir in diesem Schuljahr für die Zehntklässler Förderunterricht in den Hauptfächern Mathematik, Englisch und Deutsch anbieten.

Auch im Bereich der Arbeitsgemeinschaften sind wieder die bewährten AGs „am Start“: Big Band (Hr. Frank), Schul-Sanis (Fr. Heim), Schüler-für-Schüler (Fr. Reichart), Schulband (Hr. Conrad), Theater (Fr. Schwer und Fr. Schurr) sowie Sportakrobatik (Hr. Schönholz). Die Theater-AG hat wieder ein Stück von Shakespeare auf dem Programm. Am Ende des Schuljahres darf der unglückliche Prinz von Dänemark – Hamlet – sich die Frage nach dem „Sein oder Nichtsein“ stellen. Wir sind gespannt! Die SMV wird in diesem Schuljahr von Hr. Koslowski und Hr. Stuhlfauth betreut. Die Anschaffung von Tischkickern mit Unterstützung von Spenden, eine Talentshow, ein Völkerballturnier und ein Kinotag sind Aktionen, die bereits in der Planung sind.

### **Förderverein**

Viele Aktionen und Dinge sind an der Daniel-Straub-Realschule nicht denkbar ohne den Förderverein. Wir freuen uns, durch die Spende des Fördervereins seit Anfang Dezember einen Wasserspender in der Aula zu haben, an dem die Schülerinnen und Schüler kostenlos Wasser zapfen können, natürlich umweltfreundlich mit eigenen Flaschen. Auch bei der Theaterfahrt zu „Die

Räuber“ im Oktober sprang der Förderverein ein, als durch die späte Rückkehr des Zuges kurzfristig ein Bus organisiert werden musste.

Am 7. Dezember fand der Auftritt von „Harmonic Brass“ in der Stadtkirche Geislingen statt. Auch hinter diesem musikalischen Highlight steht der Förderverein. Die Schule findet immer ein offenes Ohr, wenn es um die spontane, unbürokratische Hilfe bei der Finanzierung von Schullandheimaufenthalten geht.

### **Der Förderverein sucht immer wieder neue Mitglieder!**

Bitte melden Sie sich, wenn Sie sich vorstellen können, die Daniel-Straub-Realschule hier zu unterstützen, denn „Schule ist mehr als Unterricht!“

### **Sanierung der DSR**

Schon am Ende des letzten Schuljahres haben die Kollegen um- und ausgeräumt, weil über die Sommerferien die Sanierung des Chemiesaals einschließlich Vorbereitungsraum und Vorbereitungslabor anstand. Leider zogen sich die Umbauarbeiten bis in den Dezember, aber die Kollegen freuen sich jetzt auf spektakuläre Schülerversuche, z.B. mit Wasserstoff und Flammenfärbung, oder die neuen Möglichkeiten der Vorbereitung von Versuchen im Labor.

Den Vorbereitungsraum teilt sich die Chemiefachschaft mit den Biologiekollegen, die im Biologiefachraum so mehr Platz bekommen.

Sofort sichtbar sind die technischen Neuerungen, die über die Sommerferien in jedem Zimmer der DSR stattgefunden haben: Hinter der Tafel wurden Monitore angebracht, die von einem Lehrer mit einem Tablet,

einem Handy oder einem Laptop angewählt werden können. Die neuen Möglichkeit der Präsentation von digitalen Medien, aber auch die Einbindung von Schülerarbeiten z.B. über diverse Apps sind nur der erste Schritt auf dem Weg zur Digitalisierung der Schule. Derzeit werden Überlegungen zu Lehrer-Tablets und dann zu Schüler-Tablets gemacht. Der Leitperspektive des neuen Bildungsplanes zur Medienbildung wird damit voll entsprochen.

### **Berufsorientierung an Realschulen (BO)**

Die Berufsorientierung an Realschulen (früher BORS, jetzt BO genannt) war schon immer ein Schwerpunkt an der DSR. Seit Jahren finden regelmäßig Elternabende zum Thema Berufsorientierung statt. Die Schülerinnen und Schüler gehen ins BIZ nach Göppingen und der für unsere Schule zuständige Berufsberater Herr Schäfenacker von der Arbeitsagentur in Göppingen ist an unserer Schule zur Beratung der Neunt- und Zehntklässler aktiv. In diesem Jahr sind erstmals auch schon Achtklässler, die auf dem G-Niveau unterrichtet werden, aufgefordert, sich zum Thema Berufswahl Gedanken zu machen. Im Jahr 2019 wird es an der Daniel-Straub-Realschule erstmals einen Berufsinformationstag für geben, an dem sich Firmen den Schülerinnen und Schülern präsentieren und zu den unterschiedlichen Berufsbildern referieren. Schon eine Reihe von Firmen hat sich bereit erklärt, die Schule hierbei tatkräftig zu unterstützen. Zum BO-Konzept der Schule gehören künftig Aktionen in jeder Jahrgangsstufe, d.h. auch schon in Klasse 5 und 6 soll es Berufserkundungen im Umkreis der Schule geben. In Kürze finden Sie die aktuellen

Informationen zu dem neuen Konzept von BO auf unserer Homepage. An dieser Stelle sei auch schon einmal auf den zweiten Elternabend im März 2019 hingewiesen. Traditionell findet vor dem Elternabend ein Vortrag zu einem pädagogischen Thema statt. Die Profilgruppe hat sich dafür entschieden, den Schwerpunkt auf die Berufsorientierung zu legen und einen Vortrag „Wie gestalte ich erfolgreich ein Bewerbungsgespräch?“ zu organisieren. Derzeit laufen die Vorbereitungen, um einen Referenten zu gewinnen.

Durch unseren erfolgreichen und stimmungsvollen Weihnachtsbasar und unsere Oasen im Advent waren wir gut auf Weihnachten eingestimmt. Durch den Basar konnten wir 600 € an ein Kinderhilfsprojekt in Bolivien spenden. Allen Unterstützern unserer Schule herzlichen Dank!



**Das Schulleitungsteam Franz Sommer, Christina Werz**

**Ferienzeiten und bewegliche Ferientage im Schuljahr 2018/2019:**

Weihnachtsferien 2018/19	Montag	24.12.18	–	Freitag	04.01.19
Fasching 2019 <i>(5 bewegliche Ferientage)</i>	Montag	04.03.19	–	Freitag	08.03.19
Osterferien 2019	Montag	15.04.19	–	Freitag	26.04.19
Beweglicher Ferientag	Freitag	31.05.19			
Pfingstferien 2019	Dienstag	11.06.19	–	Freitag	21.06.19
Sommerferien 2019	Montag	29.07.19	–	Dienstag	10.09.19